

Floriane Barrieu a lancé sa nouvelle activité : écrire des biographies pour les aînés dans l'ouest Aveyron. L'occasion d'offrir un cadeau et d'en découvrir plus sur ses grands-parents.

Discuter pendant des heures autour d'un café, le dimanche après-midi, auprès de ses grands-parents. Qu'ils racontent des décennies de vie. Ces moments privilégiés, pas toujours réalisables, Floriane Barrieu les recueille dans un livre. « Finalement, on ne les connaît pas tant que ça. Quels étaient leurs rêves, leurs aspirations ? Qu'est-ce qui a marqué leur vie ? Ce n'est pas forcément quelque chose qu'on va, des fois, oser demander par pudeur, ou on ne trouve pas le bon moment entre le fromage et le dessert », entame la créatrice des Souvenirs. Floriane Barrieu rédige des biographies sous forme de livres personnalisés. Chaque ouvrage contient les échanges qu'elle mène avec la personne âgée, un arbre généalogique, des photos et des pages laissées vierges pour compléter l'histoire.

Autour d'entrevues, la Paloise de naissance permet la transmission. « Il n'est pas nécessaire d'attendre la fin de vie pour cela, on peut le faire bien plus tôt. On peut l'offrir en cadeau. Souvent, c'est quelque chose qu'on regrette de ne pas avoir fait, mais quand c'est trop tard. »

Citations, portrait chinois et messages

Dans le carnet, pour briser la glace, Floriane Barrieu commence ses entretiens par un portrait chinois. « J'intègre des citations pour faire des liaisons, la personne peut les fournir également », poursuit la trentenaire. Elle s'est lancée en ce début d'année dans cette nouvelle aventure.

« Lorsque ma grand-mère est décédée, j'aurais aimé conserver un objet auquel me raccrocher. Je me suis rendu compte aussi que, finalement, même si on est très proche de la personne, on ne prend pas forcément le temps de parler des vraies choses essentielles », admet l'entrepreneuse.

Après de nombreuses années en tant que rédactrice web, ce nouveau projet donne un véritable sens au travail de Floriane. « J'ai dû collecter des mémoires, j'ai bien aimé, tout comme l'écriture ; pour moi, ça a été une suite logique », poursuit la Figeacoise.

Aujourd'hui installée dans le Lot, elle compte rayonner sur tout l'ouest Aveyron. « Je peux me déplacer, ou les personnes



Floriane Barrieu raconte vos histoires. / DDM Vianney Masse

vent venir à mon agence. Enfin, il est possible de faire ça en visio », indique la trentenaire. Notamment à Villefranche-de-Rouergue, Villeneuve et Capdenac

« J'ai découvert des choses incroyables »

Lors des entretiens, Floriane offre un regard neuf et extérieur, ce qui permet aux personnes âgées de peut-être plus se livrer sur leur passé. La biographe déroule : « J'ai découvert des choses incroyables que même leurs enfants et petits-enfants ne savaient pas. »

L'offre de base comprend trois exemplaires, mais il est possible d'en commander davantage selon les besoins de la famille. « Je veux que la personne passe un moment convivial et simple. J'ai des questions qui permettent d'angler. Parfois plus profondes, d'autres fois plus légères, pour

qu'elle ne soit pas engluée dans des souvenirs douloureux. » L'occasion pour des familles de découvrir ou redécouvrir les plus anciens. Et pour eux, de transmettre des pensées qu'ils n'ont jamais osé dire. De quoi resserrer les liens.

Vianney Masse